

COMMISSION INTERNATIONALE DE LA F.F.E.

RAPPORT DE Stéphane ESCAFRE, Président de la Commission Internationale

La Commission Internationale de la Fédération Française des Échecs (FFE) a pour objectifs principaux la promotion des acteurs du monde des Échecs à l'international, la visibilité des Échecs français, l'augmentation de notre réseau, et la défense des valeurs françaises dans le contexte international.

Nous assurons le suivi des projets mis en place les années précédentes. Certaines de ces initiatives ont été financées par la Mission des Affaires Européennes et Internationales du Ministère de la Jeunesse et des Sports. Les liens avec les fédérations d'Afrique Francophone sont toujours bien présents, et c'est vers nous que se tournent les nouvelles fédérations qui cherchent des modèles de développement.

Parmi les projets déjà réalisés : la formation des entraîneurs avec une école d'Échecs à la Française. Nous allons étoffer ce projet, avec de nouvelles formations pour les entraîneurs cette année. Remercions Hugo Tournemille, au siège fédéral, qui gère notamment les liens avec le pôle relations internationales du CNOSF.

Par ailleurs, la Commission a accompagné l'implication de la FFE dans des événements internationaux majeurs, tels que le centenaire de la FIDE dont une part importante se déroulera à Paris, sur les lieux même de la signature originale.

Nous ne parlerons pas ici des projets liés au Sport Santé Social Handicap, qui sont gérés par la commission ad hoc, et dont les retombées à l'internationale sont exemplaires. Nous pouvons être fiers et redevables du travail de Franck Droin, membre de la Commission internationale et président de la Commission Santé - Social - Handicap - RSE.

Comme vous le savez, la France a obtenu l'organisation du Championnat d'Europe d'échecs des Entreprises 2024, démontrant ainsi son rôle central dans le monde échiquéen. Cette organisation est un événement échiquéen important sportivement, mais aussi dans la recherche de partenaires privés.

Nous intervenons aussi ponctuellement pour aider à des traductions de textes FIDE/ECU. Nous accompagnons également les organisateurs FFE qui souhaitent inviter des joueurs ou des joueuses d'autres fédérations. Nous obtenons également des invitations pour des membres de la FFE à l'étranger, comme le London Chess Classic ou l'Académie Kasparov.

La Commission Internationale travaille en étroite collaboration avec les instances fédérales et les autorités sportives nationales et internationales. Elle participe activement au développement et à la promotion des Échecs français à l'échelle mondiale. Notre savoir-faire fédéral mérite d'être exporté. Par exemple, j'ai eu l'honneur de présenter au congrès de l'European Chess Union, le Plan de lutte contre les violences. L'ECU était en phase de questionnement, et grâce à ce plan FFE déjà structuré et transposable, l'ECU pourra passer rapidement à une phase opérationnelle.

En conclusion, la Commission Internationale joue un rôle important dans la promotion et la défense des intérêts de la FFE à l'échelle internationale, en mettant en œuvre des projets innovants et en renforçant les liens avec les instances européennes et internationales.